



variada

La crecida del jacinto de agua

Esta especie exótica ha colonizado y tapizado de verde el río Yayabo

»8



opinión

Covid: ¿diagnóstico por confirmar?

Los reajustes del protocolo y la baja cobertura de test rápido inciden en la poca afluencia a consulta

»2

deporte

Dos Cocodrilos con trajes de Gallos

El empuje de Moisés Esquerré y de Carlos Gómez ha sido decisivo para el equipo

»7



Las escogidas constituyen una fuente de empleo, fundamentalmente para las mujeres. /Foto: Vicente Brito

Festejos por adelantado

Este fin de semana se realizarán actividades productivas y se reconocerá a instituciones y personalidades



Xiomara Alsina Martínez

Jornadas de reconocimiento individual y colectivo, trabajos voluntarios en polos productivos, engalanamiento de centros y confección de propagandas constituyen algunas de las principales actividades que se desarrollarán este fin de semana en la antesala de lo que será la gran fiesta por el Primero de Mayo en Sancti Spíritus.

En declaraciones a *Escambray*, Ekaterina Gowen Dickinson, secretaria general de la Central de Trabajadores de Cuba en la provincia, dijo que en esta ocasión la Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus recibirá la orden Lázaro Peña de II Grado, mientras que dos trabajadores de la Industria Pesquera y de la Empresa Eléctrica provinciales serán estimulados con la medalla Jesús Menéndez.

Para la jornada de este domingo está prevista la realización de un trabajo productivo en cada territorio, aunque las principales labores se desarrollarán en áreas de la Empresa Azucarera Melanio Hernández de Tuinucú con la siembra de caña.

La también miembro del Comité Central del Partido hizo un recuento de las acciones que tienen lugar en Sancti Spíritus desde inicios de la jornada por la efeméride del Día Internacional de los Trabajadores, entre ellas la entrega de la condición de Colectivo Vanguardia Nacional a 17 centros con resultados satisfactorios durante el 2021, logros alcanzados gracias al protagonismo de sus trabajadores, quienes, a pesar de las carencias económicas, el alza de los precios y la situación generada por

la pandemia, sobresalieron en su labor.

“En esta ocasión se entregará también la placa Unidos los que Aman y Fundan a 10 jóvenes espirituanos y dos colectivos de la ciudad cabecera provincial: la Fiscalía Municipal y la Brigada de Instructores de Arte José Martí.

“Además, instituímos otro reconocimiento de manera territorial que denominamos Por la senda de Serafín, que lo recibirán personalidades e instituciones como los medios de prensa provinciales, la Cátedra del Adulto Mayor, el equipo de pelota Los Gallos, el Inder, entre otras”, apuntó la secretaria de la CTC.

“Este será un Primero de Mayo con resistencia creativa, tal y como lo definió el propio Presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez —agregó—, y bajo esta premisa se están desarrollando numerosas iniciativas para que no falten el colorido y la combatividad en los desfiles que se están organizando y en los actos de los pueblos y comunidades.

“Tras dos años sin realizar el tradicional desfile, estaremos en presencia de un nuevo acontecimiento que traerá de vuelta a las calles a todos los espirituanos, esta vez con nasobucos, pero unidos para demostrar su respaldo a la Revolución.

“La convocatoria está abierta para que asista al desfile todo el pueblo espirituario y así patentizar el apoyo al esfuerzo realizado por los médicos y el personal de la Salud, los investigadores y científicos que nos dieron como regalo nuestras vacunas y, también, demostrar que somos continuidad y que seguimos materializando los acuerdos emanados del VIII Congreso del Partido”, expresó finalmente Gowen Dickinson.



Jornadas de trabajo productivo han antecedido la celebración del Primero de Mayo. Foto: Oscar Alfonso

Se moderniza la industria tabacalera

Se encuentra en su fase final la construcción civil de la moderna escogida de Jíquima, obra priorizada en el programa inversionista de la Agricultura en Sancti Spíritus

Carmen Rodríguez Pentón

En responder a los incrementos de la cosecha de tabaco tapado y modernizar el proceso de beneficio de la hoja descansa la prioridad de la construcción de la escogida de tabaco tapado de Jíquima de Peláez, en el municipio de Cabaiguán, actualmente en la fase final de su construcción civil.

De acuerdo con José Hayes González, director de Desarrollo de la Empresa de Acopio y Beneficio de Tabaco en Sancti Spíritus, la inversión, valorada en 48 millones de pesos, se encuentra a un 83 por ciento de su ejecución total y queda pendiente la conclusión del edificio socio-administrativo, actualmente atrasado por falta de áridos para fundir las columnas prefabricadas y el déficit de combustible por parte del Micons.

Tras varios impases y falta de recursos, desde que en el 2018 comenzó la construcción de la escogida, están concluidas las cinco naves de cura y las tres de procesamiento con que contará esa instalación, donde se podrán beneficiar anualmente de 200 a 250 toneladas del tabaco que puedan tributar alrededor de medio centenar de productores de una de las mayores zonas tabacaleras de la provincia. Asimismo, resultará una opción de empleo para unas 250 personas,

fundamentalmente mujeres.

“Del monto total de la inversión, 25 millones corresponden al equipamiento de procedencia italiana, que ya está contratado, fabricado y solo se espera por su llegada al país”, afirmó Hayes González.

Actualmente en el territorio espirituario existen dos instalaciones en función del beneficio del tabaco tapado: una en Santa Lucía, Cabaiguán, que asimila 80 toneladas, y otra en Jíquima, con capacidad para 30 toneladas, lo cual obliga a recibir en estos centros volúmenes de la hoja por encima de sus potencialidades; de ahí que la infraestructura de acopio y beneficio de tabaco en la provincia, la segunda más productora del país, crecerá en los años venideros, ya que alrededor de ese rubro exportable convergen otras inversiones, entre ellas un despalillo en La Rana, Taguasco, y otra escogida de tabaco tapado en Los Pinos, Cabaiguán.

El despalillo, explicó Hayes, tiene terminado el movimiento de tierra, se trabaja en el mejoramiento del vial de acceso y lleva una cimentación prefabricada que no está entregada por la falta de recursos en la Industria de Materiales; mientras que en la futura escogida de tabaco tapado de Los Pinos deben comenzar las labores y el movimiento de tierra cuando se concluya el vial de acceso en la instalación taguascuense.